

Auszeichnung im Schloss Bellevue



„Never Again!“ ist der Titel eines Videowettbewerbs, der durch die Europäische Akademie Berlin und dem Deutsch-Tschechischen Zukunftsfonds ausgerufen wurde. Unsere Partnerschule in Uhersky Brod und wir beteiligten uns gemeinsam mit einem Film, der unter anderem unseren Besuch in der Gedenkstätte Ploština in Tschechien dokumentierte. Er zeigt auch Bilder verschiedener Kriege, die zum Nachdenken anregen und besonders Jugendlichen bewusst machen sollen, dass es in ihrer Hand liegt, Beiträge zum Frieden zu leisten. Die Schülerinnen Evelin Reiswich, Jasmin Mulik, Sophia Bamberg und Pia Jasmin Dorczok durften gemeinsam mit mir in den Ferien nach Berlin fahren. In der Europäischen Akademie wurden wir freundlich empfangen und trafen Schüler unserer Partnerschule. Zusammen mit ihnen erkundeten wir Sehenswürdigkeiten unserer Hauptstadt und bereiteten uns auf die Präsentation im Schloss Bellevue vor.





Am 09.07.2025 fand der feierliche Empfang durch unseren Bundespräsidenten Frank-Walter Steinmeier in seinem Festsaal statt. Sowohl er als auch der tschechische Präsident Petr Pavel redeten in wertschätzenden Worten und betonten die Bedeutsamkeit unserer Schulpartnerschaft als einen Beitrag zum friedlichen Miteinander. Im Anschluss wurden die fünf Gewinnervideos, es gab 90 Bewerberbeiträge, präsentiert. Jede Gruppe kam auf die Bühne und sprach über die Botschaft ihres Videos. Wir waren sehr aufgeregt, haben es aber gemeinsam mit unseren tschechischen Partnern gut gemeistert und erhielten viel Beifall. Die Aufregung legte sich, als wir im Anschluss an Stehtischen mit Prominenten ins Gespräch kamen und leckere Häppchen verköstigen konnten. Die Atmosphäre war sehr angenehm und wir hörten wiederholt Worte des Dankes. Emotionsgeladen verließen wir Berlin am Nachmittag mit vielen bleibenden Eindrücken im Gepäck. Wir hoffen, dass unsere Schulpartnerschaft, die bereits 2012 besiegelt wurde, noch viele Jahre bestehen bleibt und wir damit ein Zeichen setzen: Never Again!

Ines Hüter, Schulleiterin der Regelschule „Anna Sophia“ Kranichfeld



